

Liebste Fräulein von Kinschkanum!

Da Sie mir keine Befehl haben die

schreibende Kraft und rüttet ich meinem ersten Brief aus Istanbul an Sie, diesen ersten Brief in Ihr Heim, den ich von Rechts & Dankesberichts wegen für schon vor 3 Wochen hätte schreiben wollen! Ja, seit dem 12. 6. already um 5 Uhr bin ich also in Istanbul. Die Reise verlief ohne wirklich verachtliche Zwischenfälle, denn für alle Unvorhergesehenheiten fand ich sehr bald eine Lösung. Schon in Marseille erfuhr ich, dass das Schiff, welches ich benötigen wollte erst 8 Tage später fährt. Da ich eine Einladung nach Cap d'Ail hatte, welche ganz direkt bei Romacio liegt, so führte ich dort für die 8 Tage hin. Auf die Reise nahm ich meine jüngste Schwester mit, glichig & sollte ein fröhlicher reicher Zeit in dem sehr wohlbauenden Hause der entzückten Stieftante, die ich bei der Gelegenheit erst kennen lernte. Ich sah die ganze Gegend in all ihrer Schönheit & ver froh mich ein Stück meiner Familie zu sprechen, die ich mich hörte in die Fremde gejagt. Mein Koffer wird hier längst über ein Jahr & es ist sehr unwahrscheinlich, dass er dann erneut wird. Vor mir, was dann wird! Vorsichtig machen will mir allerdings noch nicht allzusehr Sorge darüber, denn dieser morgende Tag ist das ~~noch~~ erst in 350 Tagen. — Die Fahrt mit dem Schiff bis Piräus verlief sehr ruhig bei windstillen Wetter. Am meisten beeindruckte mich der Stromboli, da in einso großer mit dem Meer sagt, an seiner Spitze eine fest lebendig ausschauende Rauchwolke, die sich allmählich zitternd in die blasse Luft verliert.

KBA 18759.1

Nurko soll diese Tänze feinig sein, wie mir Reisende erzählten. Ich lete mir Kabinen für mich, da überhaupt nicht viele Reisende auf dem Schiff waren. Zwei Tänzerinnen einer Artistentruppe waren für die Tage mein Nachbar. Sie interessiert mich interessiert, lehrte mich so freudig Rhythmus im Privatleben zu erleben. Ich habe ihnen geladen Perlettchen auf ihre Tüllkleider (die einzige Bekleidung beim Tanz) zu reißen.

In Piräus empfahl ich dann zwei Dinge: 1., dass das nächste Schiff nach Istanbul erst in 24 Std fährt + 2., dass man Geld nur zahlt für einen Parkplatz auf dem Schiff reicht. Erst mal kostete ich mir die Zeit in Griechenland an und fuhr zur Akropolis, wo ich den ganzen Nachmittag, bis zum Abend war. Es war ganz wunderbar mit dem tollen Goldblatt verzierten, teils roten ganz weißen Marmor gegen den blendenden Himmel. Es war so völlig, so verschwunden, als ob ich vor gestellt hätte. Nichts, das mich gar nichts von der uralten Kultur, die ich erwartet hatte! So wie in Deutschland nördlichen Zonen griechische Keramik nicht. In all der Säme + den Farben wirkte die Akropolis fast geradezu exotisch-türkisch. Schön erstaunt war ich auch viele Steine + Friese mit phönizistischer Ornamentik, sowie türkische Frakturen da oben zu finden. Es ist ja erstaunlich, wie dort noch alles erhalten ist. Und dann der Blick von da oben! - Das war! Natürlich war ich auch auf der kleinen Steinplatte des Acropols, auf der man die besten Bilder nicht so viel lange holen, wie in der St. Gebetskirche.

Geht, um ein einem ordentlichen Hotel zu wiedrigen blieb mir,
 nachdem ich mich für einen Deckplatz auf dem jugoslavischen
 Dampfer hätte entscheiden müssen. Ich führte also eine folgende
 Konversation mit dem wunderbaren Kapitän auf dem jugoslavischen Dampf-
 fer bot. Der Steuermann mischte sich zwischen, als er meine
 Karte sah, so dass ich mich genötigt sah, ihm zu erklären, dass
 mir das gefehlt ausgegangen wäre, worauf er mir weiterhin sagte:
 "Machen Sie sich keine Sorge. Sie sollen es gut bei uns haben."
 + dann hat er mich in die dritte Klasse eingeladen: Schleifer
 Verpflegung - alles. Allt ist mich dann immer Landen in Istanbul.
 bat bei ihm bedankte, sagte er: "Wir helfen, wo wir können. Ver-
 gessen Sie nicht: es war ein jugoslavisches Schiff, wo es vor Ihnen
 war"; dann ich hatte gesagt, die letzte Linie wäre mir dank
 seiner Freundschaft der schwierigste Teil des ganzen Falles geworden.
 Es war mir wirklich so schwer, bei strahlenden Sonnenstrahlen
 und des unerträglichen lebend anmutende, perlmutthaarfarbene,
 im Untergang tiefblaue Vasser zu fahren. Streichenweise
 begleiteten mich zwei Delphine, die zu zweien bis sehr
 schwer aufgerichtet, bei jeder großen Welle, wie auf Kommando
 in die Luft sprangen. Die griechische Tasse, an denen wir
 verheißungen wirkten in all der Fähre & da Lebe, wie sie die
 Lage, ohne Bahn, Strand oder Hafen, erschreckend tot. Die ~~großen~~
~~großen~~ Dardanellen boten dann das erste Lehr. & dann
 wurde es schwer & schwer, bis ich schließlich in der Fähre
 Istanbul zu zeigte, in all seiner Stärke & seinen Farben wirk-
 lich rot, das Reizvolle zu sein. ~~Die~~ Und in dieser Stadt

Der Vorne, der Schreiber & der Farber (& nicht zu vergessen, der
 unbeschreiblich schlechter Pflasterer, an Stedtkeit jede Vorstellung
 weit überrückend) da habe ich jetzt & habe es naplost gut:
 einen hochanständigen Chef (einen Major, der auf dem am Prinzipien
 christlichen Gebiet standt & der bisher an kein Lande geltet ob ein
 lid auf der Kolleg v.R. schreibt) sehr idealistisch, aber rücksichtsvoll
 & liebenswürdig & charaktervoll. Er ist auch mit seinen Leistungen
 zu zufrieden, was anfangs Schwierigkeiten machte. Meine Arbeit
 ist ganz hinsch. Es gelingt zu meiner Beruflichkeit Aufgaben Tückisch
 zu lösen. Ich habe nette viel jüngere Kollegen, mit
 denen gut auskomme ist, wenn sehr (niedlich und weil)
 sie kindlich primitiv sind. Es sind aber 3 Tückeinen.
 Die Kapitänz, die ich mit Fil. Dr. Ottenstein teile, ist eine
 Fünfzigerwohnung, die mir allerdings viel mehr hilft
 & bleibt mehr als meine Behausungen in Bonn oder
 Freiburg & die noch die Sledde reite hat, daß ich meine
 Schriftart habe, sondern, für jedes Schreiben meine Papiere
 mit dem Verschlußkark hervorholen muß, um sie auf
 den Tisch einzubringen. Aber sie ist hinsch & gewöhnig
 & hat den Blick auf die Hafis Sophie & ? Bellotto & nach manchen
 Vorträgen. — Nun habe ich noch eine Bitte: Säuden Sie
 beiliegende Brief an Frau Sllomke weiterlefern? Es verp.
 die Kreme nicht. Wenn Sie nicht schon jetzt nehr mir genug
 von meine Handschrift habe, so lesen Sie ihn ~~waloste + waffe~~ ^{waloste + waffe} nicht weiter
 noch die zweite Bitte: fragen Sie Dr. Hartt & sagen Sie ihm
 ich hätte bei Prof. Schwarz Besuch gemacht. Prof. Schw. ließe ihm sehr
 gern & würde ihm eine Schreiber wenn er die Kreme nicht
 Ich habe gesagt Prof. Schw. könnte den Brief in Th. Hartt abresieben, die
 würden ihn weiter lefern. — In sehr best. Dankbarkeit mit Gründen an alle